

Antrag

des NEOS-Landtagsklubs (Erstantragsteller Abg. Andreas Leitgeb) betreffend:

Lärmschutz im Bereich der A12 bei Kufstein durch Section Control-Anlage erhöhen

Der Landtag wolle beschließen:

„Die Landesregierung wird aufgefordert, die Abteilung Verkehrs- und Seilbahnrecht zu beauftragen, in Zusammenwirken mit der ASFINAG eine Section Control-Anlage auf der Autobahn A12 ab dem Grenzübergang bei Kufstein bis Kufstein-Süd (Stkm. 0,0 – 5,7) zu installieren.“

Zuweisungsvorschlag:

Ausschuss für Wohnen und Verkehr

Finanzausschuss

Begründung:

Um der ständig steigenden Lärmbelastung durch den zunehmenden Verkehr entlang der Inntalautobahn A 12 im Bereich um Kufstein begegnen zu können und zum Schutz der dort lebenden Bevölkerung ist es notwendig, auch alternative verkehrstechnische Maßnahmen in Betracht zu ziehen und anzuwenden.

Eine „Section Control Anlage“ - eine Abschnittskontrolle bei der die Durchschnittsgeschwindigkeit überwacht wird - erweist sich als besonders wirksames Mittel um die Verkehrssicherheit zu erhöhen. Diese Anlagen können

zwischen ein- und mehrspurigen Fahrzeugen unterscheiden und auch verschiedene Fahrzeugklassen (Pkw, Lkw und Bus) mit unterschiedlichen Geschwindigkeitsbeschränkungen überprüfen.

Die Praxis zeigt, in Section Control überwachten Bereichen verringert sich die durchschnittliche Geschwindigkeit bei Pkw um 10 und bei Lkw um 15 Kilometer pro Stunde. Diese Feststellungen lassen sich mit Zahlen der ASFINAG belegen.

Die Fahrgeschwindigkeit hat direkte Auswirkungen auf die Luftschadstoffe und vor allem die Lärmemissionen. Niedrigere Geschwindigkeiten, allem voran die Einhaltung bestehender Beschränkungen, wirken positiv auf Umwelt- und Lärmentwicklung.

Neben der Verkehrssicherheit wirkt sich eine dauerhafte Überwachung der bestehenden Geschwindigkeitsbeschränkungen auf diesem Streckenabschnitt positiv auf die Reduktion der Geräuschemissionen und der Luftschadstoffe aus.

So wird Einfluss auf die Entwicklung von Lärm, Abgasen, sowie auf die Verkehrssicherheit genommen und der Bevölkerung im Tiroler Unterland rund um Kufstein vielseitig geholfen – denn Fakt ist: wenn eine Section Control Anlage eingesetzt wird, dann zum Schutz der Menschen.



Innsbruck, am 10. Dezember 2020